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PLANO PLURIANUAL PREVÊ 
INVESTIMENTO DE R$ 246 BILHÕES

BATERIAS A MIL. Pela primeira vez, o projeto Baterasso realizou uma edição noturna em Guarapuava. O feito ocorreu nesta segunda-feira (11), no 
Parque do Lago. Uma multidão de bateristas se uniu para tocar ao mesmo tempo hits do pop/rock, animando a plateia..  Página 9

O Plano Plurianual (PPA) e a Lei Orçamentária Anual (LOA) chegaram ao Plenário da Assembleia Legislativa do Paraná (Alep) e 
foram votados na sessão ordinária da Assembleia Legislativa do Paraná, nesta segunda-feira (11). Ambos tramitaram na forma de 
substitutivos gerais. Principal instrumento de planejamento de médio prazo da administração pública, o Plano Plurianual, prevê 

um investimento de R$ 246 bilhões para o quadriênio 2024 a 2027, e está disposto no projeto de lei 825/2023. Página 3
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Como CEO 
da Tuinda 
Care, tive 
o privilégio 
de mediar 

uma conversa fasci-
nante e esclarecedora 
com três renomados es-
pecialistas em gestão 
médica no Brasil. Ra-
fael Cremonese, Joé 
Sestello, Fernando 
Pinto e eu nos reuni-
mos para discutir os 
desafios e perspectivas 
do sistema de saúde no 
país. O diálogo, em-
bora diverso em enfo-
ques, revelou uma pro-
funda compreensão das 
questões prementes em 
nosso sistema de saúde 
e apontou para valiosas 
direções para o futuro.

"O avanço da te-
lemedicina é inegá-
vel, trazendo inúme-
ras vantagens, como 
o aumento do acesso 
à saúde. No entanto, 
devemos lembrar que, 
acima de tudo, preci-
samos manter o toque 
humano na prestação 
de cuidados de saúde", 
enfatizou o Dr. Rafael 
Cremonese, médico 
intensivista e diretor 
geral do Hospital Mãe 
de Deus.

Cremonese dirige 
um hospital referên-
cia em atendimento de 
alta complexidade em 
Porto Alegre (RS) e 
reconhece que embo-
ra haja esforços para 
melhorar a eficiência 
no atendimento mé-
dico, há espaço para 
melhorias. Eu con-
cordo com a visão do 
Dr. Rafael quando ele 
destaca a necessidade 

de envolver os médi-
cos na discussão sobre 
a eficiência em saúde. 
É um desafio imple-
mentar uma linha de 
valor em saúde sem a 
participação ativa dos 
médicos na discussão.

Joé Sestello, mé-
dico angiologista e 
diretor presidente da 
Unimed Nova Iguaçu 
(RJ), direcionou nossa 
atenção para a gestão 
de custos no sistema 
de saúde, salientan-
do: "Em um cenário 
de recursos limitados, 
é fundamental buscar 
eficiência e otimização 
desses recursos, sem 
comprometer a quali-
dade dos cuidados".

Para Sestello, a obe-
sidade e o envelheci-
mento, por exemplo, 
são desafios signifi-
cativos, com 20,5% de 
gastos em envelheci-
mento na carteira da 
Unimed Nova Iguaçu, 
o que levanta uma ne-
cessidade de progra-
mas específicos para 
lidar com essa ques-
tão. A falta de forma-
ção médica em gestão 
e de definição de li-
mites para os poderes 
da caneta dos médicos 
dificultam o bom uso 
dos recursos que estão 
disponíveis. Veja por 
exemplo as disparida-
des de custos entre o 
SUS e a saúde suple-
mentar, onde em mé-
dia se gasta R$ 1400 
por usuário no SUS e 
R$ 4000 na saúde su-
plementar. Sem um 
equilíbrio e uma efi-
ciência operacional 
os custos aumentarão 

sem refletir a qualida-
de no atendimento.

Em meu diálogo 
com esses especialis-
tas, fato que chamou 
muita atenção foi le-
vantado pelo dou-
tor Fernando Pinto, 
médico cirurgião de 
cabeça e pescoço e 
presidente da Unimed 
Natal. Ele realçou a 
importância da cola-
boração entre as ins-
tituições de saúde: 
"A união de esforços 
e a partilha de melho-
res práticas entre os 
hospitais são funda-
mentais para garantir 
que todos os pacien-
tes recebam cuidados 
de alta qualidade". A 
troca de experiência 
pode ser espontânea.

Ao abordar a edu-
cação e pesquisa médi-
ca, ficou claro que "o 
investimento contínuo 
em educação médica e 
na promoção da inova-
ção é um investimen-
to no futuro da nossa 
saúde", como explicou 
o Dr. Fernando Pinto. 
Porém, ele nos fez um 
alerta importante sobre 
a judicialização dessa 
educação, ao citar que 
faculdades de medici-
na estão sendo abertas 
por força de liminar e 
não por aprovação por 
parte do Ministério da 
Educação, que é quem 
deveria liderar o assun-
to. Isso gera uma defor-
mação na quantidade e 
qualidade dos profissio-
nais que estarão dispo-
níveis no mercado em 
alguns anos.

Uma das mensagens 
mais prementes que 
emergiu de nossa con-
versa diz respeito à ne-
cessidade de políticas 
públicas eficazes. A pan-
demia de COVID-19 ex-
pôs vulnerabilidades em 
nosso sistema de saúde 
e sublinhou a impor-
tância de aprender com 
as dificuldades que en-
frentamos. Como re-
sumiu Joé Sestello, "o 
Brasil deve focar na 

criação de políticas pú-
blicas que promovam 
um sistema de saúde 
mais inclusivo e sus-
tentável. A saúde é um 
direito fundamental, e 
é nosso dever assegurar 
que todos tenham aces-
so a cuidados de quali-
dade". E eu, como um 
homem de tecnologia, 
reforço que o futuro 
da medicina pública e 
suplementar no Brasil 
se tornará mais demo-
crático com a inclusão 
maciça da tecnologia, 
especialmente da teles-
saúde e da integração 
de sistemas, com refor-
ço na segurança dos da-
dos dos pacientes.

Em resumo, nossos 
especialistas oferece-
ram uma visão abran-
gente das complexi-
dades que cercam a 
saúde no Brasil. Eles 
concordam que várias 
mudanças são neces-
sárias, desde a for-
mação médica até a 
regulação, a aproxi-
mação do Judiciário 
e o envolvimento do 
Legislativo Federal 
(com líderes de banca-
da para promover mu-
danças significativas 
no sistema de saúde). 
A colaboração entre 
instituições, especial-
mente as universida-
des, investimentos em 
tecnologia e educação, 
e a manutenção da qua-
lidade dos cuidados são 
elementos cruciais para 
o futuro de nossa assis-
tência médica.

O Brasil tem a opor-
tunidade de transfor-
mar seus desafios em 
oportunidades e cons-
truir um sistema de 
saúde mais resiliente e 
eficiente, sempre man-
tendo o bem-estar da 
população no centro de 
suas preocupações.

FA B I O  M AT T O S O   
É CEO da Tuinda Care, Healthtech 
que tem como objetivo promover 
acesso médico especializado 
remotamente

DESAFIOS E OPORTUNIDADES DA 
SAÚDE NO BRASIL: UM DIÁLOGO 
SOBRE PRESENTE E O FUTURO DA 
SAÚDE PÚBLICA E SUPLEMENTAR

ARTIGO

O AVANÇO DA 
TELEMEDICI-
NA É INEGÁ-
VEL, TRAZEN-
DO INÚMERAS 
VANTAGENS, 
COMO O 
AUMENTO 
DO ACESSO À 
SAÚDE. NO EN-
TANTO, DEVE-
MOS LEMBRAR 
QUE, ACIMA DE 
TUDO, PRECI-
SAMOS MAN-
TER O TOQUE 
HUMANO NA 
PRESTAÇÃO DE 
CUIDADOS DE 
SAÚDE

““



EDUCAÇÃO BÁSICA
O projeto de lei que 
reestrutura as carreiras 
e os vencimentos dos 
agentes educacionais 
que compõem o Qua-
dro de Funcionários da 
Educação Básica (QFEB) 
já começou a tramitar 
na Assembleia Legisla-
tiva do Paraná. Lideran-
ças dos servidores que 
acompanhavam das 
galerias a sessão plená-
ria desta segunda-feira 
(11) comemoraram a 
leitura da mensagem 
governamental, que 
recebeu apoio dos de-
putados, seguindo para 
análise das Comissões 
Permanentes, com a 
expectativa de ser vo-
tada em Plenário, ainda 
nesta terça-feira (12).

COMISSÃO
Segundo o deputado 
Hussein Bakri (PSD), 
líder do Governo e pre-
sidente da Comissão de 
Educação, a proposição 
é de suma importância 
para a educação e era 
aguardada com gran-
des expectativas pela 
categoria. Bakri disse 
que a matéria deve ser 
discutida e votada com 
celeridade pela Assem-
bleia para permitir a 
implementação pelo 
Governo já a partir de 
2024. “Isto é muito 
importante. É fruto de 
muita luta. Estão todos 
de parabéns”, declarou 
o deputado Professor 
Lemos (PT), líder do 
bloco PT/PDT, ao tam-
bém enfatizar, emocio-
nado, a importância da 
medida que aperfeiçoa 
as atividades da estru-
tura da educação. “O 
projeto vai fazer justiça 
aos funcionários e fun-
cionárias das escolas”, 
acrescentou.

PROPOSTA
A proposta moderniza 
o quadro de funcio-
nários, simplifican-
do a progressão de 
carreira, e valoriza 
os profissionais, com 
aumentos que podem 
chegar a 139%. O Poder 
Executivo, autor da 
proposição, afirma que 
a medida impacta cerca 
de 15 mil servidores 
estaduais que traba-
lham fazendo merenda, 
zeladoria, inspeto-
ria, serviços gerais, 
administrativos, entre 
outras atividades nas 
escolas do Estado.
***Com Assessoria

BOCA DO LOBO
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COM MAIS DE DUAS MIL EMENDAS, 
PPA E LOA AVANÇAM NA ASSEMBLEIA

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O Plano Plurianual (PPA) 
e a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) chegaram ao Plená-
rio da Assembleia Legislati-
va foram votados na sessão 
ordinária da Assembleia 
Legislativa do Paraná, nes-
ta segunda-feira (11). Am-
bos tramitaram na forma de 
substitutivos gerais.

Principal instrumento de 
planejamento de médio pra-
zo da administração pública, 
o Plano Plurianual, prevê 
um investimento de R$ 246 
bilhões para o quadriênio 
2024 a 2027, e está disposto 
no projeto de lei 825/2023.

A definição sobre a apli-
cação destes recursos é 
resultado de um trabalho 
coletivo que contou com 
a colaboração de todos os 
órgãos e Poderes do Estado 
e a contribuição da socie-
dade por meio de consulta 
e audiência públicas em 
uma parceria entre a Co-
missão de Orçamento da 
Assembleia Legislativa e 
a Secretaria de Estado do 
Planejamento.

Foram considerados in-
dicadores em relação a edi-
ções anteriores, como entre-
gas relacionadas a políticas 
públicas de gênero, raça e 
criança e adolescente, para 
que a população acompa-
nhe investimentos, ações 
e resultados de demandas 
importantes para o Governo 
do Paraná. O projeto de lei 
cumpre o disposto no artigo 

133 da Constituição do Es-
tado do Paraná

Nesta edição, a proposta 
apresenta cinco eixos estra-
tégicos: Desenvolvimento 
Econômico e Sustentável, 
Direitos Básicos e Bem-Es-
tar, Eficiência Administrati-
va, Inclusão Social, Direitos 
Humanos e Cidadania, e 
Infraestrutura e Mobilidade. 
O PPA traz 36 programas, 
sendo 28 finalísticos (como 
investimentos em ciência e 
ações sociais) e sete de ges-
tão, manutenção e serviços 
(como transparência das 
ações), além de obrigações 
especiais.

A aplicação dos recursos 
oriundos da transformação 
da Copel em corporação 
também está marcada no 
PPA. Além disso, do ponto 
de vista orçamentário, são 
200 novos indicadores que 
vão ajudar no acompanha-
mento das políticas públi-
cas, resultados e qualidade 
do gasto, algo fundamental 
para o aprimoramento da 
gestão pública.

Foram apresentadas 345 
emendas e 297 foram aco-
lhidas pela relatoria de for-
ma total ou parcialmente, 
que se referem à inclusão ou 
suplementação de entregas. 
As emendas foram destina-
das para criar entregas em 
diversas áreas como a saú-
de, educação, infraestrutura, 
meio ambiente, cultura, le-
vando demandas de diversas 
regiões e diversos segmen-
tos da sociedade para serem 
representados no instrumen-

to de planejamento.

LOA
Já o projeto de Lei Or-

çamentária Anual (LOA), 
recebeu 43 votos favoráveis 
e7 contrários. O texto trata 
sobre o orçamento, as unida-
des administrativas do Esta-
do, estimativa das receitas e 
detalhamentos das despesas. 
A previsão é de uma receita 
total de R$ 60,5 bilhões para 
o 2024, um crescimento de 
10,8% em relação às recei-
tas deste ano.

Foram apresentadas 2027 
emendas, com 909 a despe-
sas, 591 ao conteúdo pro-
gramático, 57 coletivas e 
470 ao texto da Lei, sendo 
acatadas todas as emendas a 
despesas, todas ao conteúdo 
programático, 54 coletivas 
e 403 ao texto da Lei. Refe-
rente às emendas a despesas 
foram acolhidas as emendas 
individuais a despesas tecni-
camente corretas até o limite 
de R$ 1 milhão por deputa-
do, destinadas para organi-
zações da sociedade civil.

A limitação de valor é 
fruto de um acordo entre a 
Comissão de Orçamento, a 
Mesa Diretora da Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado do Paraná e o Poder 
Executivo, em que houve 
um compromisso por parte 
deste último em executar as 
emendas destinadas para en-
tidades desde que respeitas-
sem o limite de valor de R$ 
1 milhão por deputado.

As emendas coletivas à 
despesa perfizeram um total 

de R$ 2.439.546.203,28, as 
quais poderão ser pagas se 
houver excesso de receita 
com impostos ou de superá-
vit financeiro apurados em 
balanço, nos termos do art. 
43 da Lei Federal nº 4.320 
de 17 de março de 1964.

O documento é integrado 
pelo Orçamento Fiscal (refe-
rente aos Poderes do Estado, 
seus fundos, órgãos e entida-
des da administração direta e 
indireta, inclusive fundações 
instituídas e mantidas pelo 
Poder Público), Orçamento 
do Regime Próprio de Previ-
dência Social do Estado do 
Paraná (RPPS) e Orçamento 
de Investimento das Empre-
sas Públicas e das Sociedades 
de Economia Mista.

Os orçamentos dos Pode-
res Legislativo, Judiciário e 
do Ministério Público obe-
decerão aos seguintes limi-
tes percentuais da Receita 
Geral do Tesouro Estadual: 
Legislativo, 5% (dos quais 
1,9% para o Tribunal de 
Contas); Judiciário, 9,5%; 
e Ministério Público, 4,1%, 
estabelecidos na Lei de Di-
retrizes Orçamentárias de 
2023 (Lei nº 21.228, de 06 
de setembro de 2022), tota-
lizando, assim, R$ 5,9 bi-
lhões da receita vinculada.

Já a Defensoria Pública 
do Paraná terá como limite 
para elaboração de sua pro-
posta orçamentária e fixação 
de despesas com Recursos 
Ordinários do Tesouro Esta-
dual o montante de R$ 76,2 
milhões. (Reportagem/foto: 
Assessoria, com edição). 

LLEEGGIISSLLAATTIIVVOO..   O Plano Plurianual (PPA) e a Lei Orçamentária Anual foram votados na sessão plenária 
desta segunda-feira (11)



DDEESSTTAAQQUUEE.. Honraria é concedida pela Associação Nacional das Cidades Inteligentes, Tecnológicas e Inovadoras (ANCITI). A orga-
nização busca reconhecer e homenagear as cidades e iniciativas que lideram a inovação nas áreas de Tecnologia da Informação (TI), 
Transformação Digital (TD) e Inovação
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EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Guarapuava, em 
destaque como uma 
das cidades mais tec-
nológicas do País, 
teve o líder do seu Po-
der Executivo eleito o 
“Prefeito Destaque do 
Brasil” na categoria 
“Cidades com até 500 
mil habitantes” duran-
te o ANCITI Awards 
2023, no último dia 6 
de dezembro no Rio 
de Janeiro – RJ.

Agora com o prêmio 
em mãos, o prefeito 
Celso Góes comparti-
lhou a felicidade pela 
conquista e destacou o 
trabalho conjunto reali-
zado, dando ênfase no 
esforço que ainda está 
por vir.

“Receber o título de 
‘Prefeito Destaque do 
Brasil’ é uma honra 
imensa para mim e para 
toda a nossa cidade. 
Este reconhecimento 
pela ANCITI é um re-
flexo do trabalho árduo 
e comprometido de toda 
a equipe que, diaria-
mente, se dedica a fazer 
de Guarapuava uma re-
ferência em inovação e 
tecnologia. Quero com-
partilhar essa conquista 
com cada membro da 
nossa gestão, com cada 
Secretaria e departa-
mento que contribuiu 
para tornar Guarapuava 
uma das cidades mais 
tecnológicas do País. 
Este prêmio é mais do 
que um troféu, é a vali-
dação do nosso esforço 
conjunto e do compro-
misso com o desenvol-
vimento da nossa co-

munidade”, discorreu 
o prefeito.

A participação de 
Guarapuava no even-
to nacional foi possí-
vel graças ao esforço 
conjunto de várias 
secretarias e departa-
mentos municipais, 
destacando-se pela 
inovação, tecnologia 
e inteligência aplica-
das em projetos como 

Guarapuava Digital, 
Guarapuava Sem Pa-
pel, Geoguarapuava e 
o serviço Laura 2.0.

“Agradeço a todos 
que fazem parte des-
ta jornada e reforço o 
nosso compromisso 
contínuo com o pro-
gresso e a excelência. 
Este prêmio é um es-
tímulo para continuar-
mos aprimorando as 

soluções de Tecnolo-
gia da Informação em 
nossa cidade, visando 
sempre o bem-estar e 
a satisfação da nossa 
comunidade.

“Mais do que nunca, 
estamos determina-
dos a seguir em fren-
te, enfrentando novos 
desafios e construindo 
um futuro ainda mais 
tecnológico e inova-

dor para Guarapuava”, 
complementou Góes.

ANCITI 
AWARDS

A premiação re-
presenta um estímulo 
para que os adminis-
tradores públicos apri-
morem as soluções de 
Tecnologia da Infor-
mação que promovam 
melhor qualidade de 

vida, inovação e efi-
ciência nas cidades. 
O ranking é formu-
lado considerando 
tanto respostas auto-
declaradas quanto in-
dicadores provenien-
tes de fontes oficiais, 
os quais detalham as 
ações implementadas 
em cada localidade. 
A plataforma Bright 
Cities desempenha 
um papel significativo 
como uma das fontes 
de dados utilizadas 
como referência, as-
segurando uma avalia-
ção justa e abrangente 
dessas iniciativas.

SERVIDORES
Nesta quinta-feira 

(14), o prefeito de Gua-
rapuava, Celso Góes, 
realiza evento em ho-
menagem aos servido-
res públicos aposenta-
dos do município. Na 
ocasião, o chefe do exe-
cutivo municipal entre-
gará as placas de agra-
decimento aos novos 
aposentados do serviço 
público. A cerimônia 
terá início às 14h, no 
auditório do Paço Mu-
nicipal.

Ao todo, são 84 ser-
vidores públicos home-
nageados, aposentados 
entre o período de abril 
a dezembro de 2023. 
Os funcionários faziam 
parte de diferentes car-
gos e Secretarias do 
município, incluindo 
professores, serventes 
de limpeza, assisten-
tes sociais, auxiliares 
de saúde, entre outros. 
(Reportagem/Foto: Re-
dação e Secom/Pref. 
Guarapuava)

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.Abra sua conta.

Aqui no Sicredi, não é só conta corrente, cartões,  
investimentos, é ter um atendimento parceiro e humano,  
na agência ou no celular. Pessoas que entendem suas  
necessidades e ajudam você a realizar seus sonhos.

Não é só dinheiro.  
É ter com quem contar.

Não é só uma instituição 
financeira completa.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.

CELSO GÓES RECEBE PRÊMIO 
NACIONAL PREFEITO DO ANO
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NOTAS 
ESPORTIVAS
MUNDIAL 
O pontapé inicial da 20ª edição 
do Mundial de Clubes da Fifa 
foi dado nesta terça-feira (11), 
com o único confronto da pri-
meira fase: o Al-Ittihad (Arábia 
Saudita) encarou o Auckland 
City (Nova Zelândia), no está-
dio King Abdullah, na cidade 
saudita de Jeddah – a partida 
terminou após o fechamento 
desta edição. Um deles pode 
cruzar o caminho do Fluminen-
se, time brasileiro campeão da 
Copa Libertadores da América, 
que só estreará no Mundial 
semana que vem, na fase de 
semifinais.

MUNDIAL 2
O vencedor do jogo do primei-
ro jogo do Mundial enfrentará 
nas quartas de final o Al-Ahly 
(Egito), na sexta (15). Quem 
ganhar terá pela frente o 
Tricolor carioca, na próxima 
segunda (18), também às 15h.

MUNDIAL 3
Nesta sexta (15) estão pre-
vistos os duelos de quarta de 
final do Mundial. Antes do em-
bate às 15h entre o vencedor 
da primeira fase (Al Ittihad ou 
Auckland) e o Al-Ahly, outros 
dois times entrarão em campo 
às 11h: o Club León (México), 
campeão da Concachampions 
(torneio organizado pela Con-
cacaf), enfrenta o Urawa Red 
Diamonds (Japão), vencedor 
da Liga dos Campeões da 
Ásia.  Quem ganhar medirá 
forças com o Manchester City 
(Inglaterra), vencedor da Liga 
dos Campeões da Uefa, nas se-
mifinais do Mundial. A final do 
Mundial está programada para 
às 15h do dia 22 de dezembro 
(uma sexta-feira).  

ATHLETICO
O Conselho Deliberativo do 
Athletico Paranaense eleito 
para o quadriênio 2023-2027 
se reuniu na segunda-feira (11), 
na Ligga Arena, para Reunião 
Ordinária. Compareceram 180 
conselheiros. Foram eleitos os 
integrantes do Conselho Admi-
nistrativo, do Conselho Fiscal e 
da Câmara de Ética e Disciplina.

ASPAS
“Este é um momento de glória 
no Athletico Paranaense, união 
de grandes athleticanos, novos 
diretores, novos conselheiros, 
com a responsabilidade de 
dar o maior salto da história 
do Athletico Paranaense”, 
destacou Aguinaldo Coelho de 
Farias, presidente do Conselho 
Deliberativo.

CORREIODOCIDADAO
WWW.
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N o último fim 
de semana, 
as quadras 
e campos de 
Guarapuava 

foram palco das emo-
cionantes finais do HRF 
Campeonato de Base de 
Futebol 7 e Futebol 11. 
O evento, que contou 
com a participação de 
mais de 350 crianças, 
destacou o projeto “Des-
cobrindo Talentos” e sua 
missão de promover o 
esporte entre os jovens.

Ao longo de quatro 
meses de intensa compe-
tição, realizada todos os 
sábados pela manhã, os 
torcedores presenciaram 
partidas eletrizantes e as-
sistiram ao surgimento de 
jovens talentos no cenário 
esportivo local. O grande 

destaque do torneio foi a 
conquista dos quatro títu-
los por equipes do projeto 
municipal “Descobrindo 
Talentos”, todas de ma-
neira invicta, uma marca 
inédita na competição.

Os resultados finais 
das categorias foram os 
seguintes:
Futebol 7:
– Sub-8:
1° lugar: Descobrindo 
Talentos
2° lugar: PSTC/
ADAPAG

– Sub-9:
1° lugar: Descobrindo 
Talentos
2° lugar: AE Danúbio

– Sub-10:
1° lugar: Descobrindo 
Talentos
2° lugar: AE Danúbio

– Sub-13:

1° lugar: Descobrindo 
Talentos
2° lugar: AA Batel

HANDEBOLFEST
Paralelamente, a As-

sociação Guarapuavana 
de Handebol realizou, 
em parceria com a pre-
feitura de Guarapuava, 
o 8° Handebolfest, tanto 
na categoria masculina 
quanto na feminina. O 
evento ocorreu nos dias 
5, 8, 9 e 10 de dezembro 
e teve como objetivo in-
centivar a prática saudá-
vel do esporte na comu-
nidade local.

Resultados finais do 
8° Handebolfest 2023:
- Feminino:
1° lugar: Prefeitura M. 
Rebouças
2° lugar: LHCG – Ponta 
Grossa
3° lugar: Milionárias/
Guarapuava

4° lugar: Hand Candói
5° lugar: Master Hand

- Masculino:
1° lugar: Prefeitura M. 
Rebouças
2° lugar: Prefeitura M. 
Candói
3° lugar: AGH/Guara-
puava
4° lugar: LHCG – Ponta 
Grossa
5° lugar: União Atlética

“Estamos terminando 
mais um ano e as dis-
putas não param. Esses 
meninos e meninas estão 
competindo em alto ní-
vel, e a tendência é me-
lhorar. Teremos um 2024 
repleto de oportunidades 
e com muito trabalho 
pela frente”, assinalou 
o secretário de Esportes 
de Guarapuava, Milton 
Roseira. (Reportagem/
Foto: Secom/Pref. Gua-
rapuava)

RROODDAADDAA  EESSPPOORRTTIIVVAA..   Ao longo de quatro meses de intensa competição, realizada todos os 
sábados pela manhã, os torcedores presenciaram partidas eletrizantes e assistiram ao surgimento 
de jovens talentos no cenário esportivo local

FINAIS EMOCIONANTES NO HANDEBOLFEST 
E DESTAQUE 'DESCOBRINDO TALENTOS'
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PPRREEÇÇOOSS..   O IPCA mede a inflação para famílias com renda de até 40 salários mínimos. O resultado de 12 meses está dentro do limite da 
meta do governo, de 3,25% com tolerância de 1,5%, ou seja, até 4,75%. Dos nove grupos de produtos e serviços analisados pelo IBGE, seis 
tiveram aumento de preços

PRESSIONADA POR ALIMENTOS, INFLAÇÃO 
DE NOVEMBRO SOBE PARA 0,28%
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A inflação oficial 
de novembro ficou em 
0,28%, uma aceleração 
em relação a outubro, 
quando foi de 0,24%. 
A alta no preço dos ali-
mentos foi o que mais 
impactou o resultado 
do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), divulga-
do nesta terça-feira (12) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE). No acumula-
do de 12 meses, o IPCA 
soma 4,68%.

O IPCA mede a infla-
ção para famílias com 
renda de até 40 salários 
mínimos. O resultado de 
12 meses está dentro do 
limite da meta do gover-
no, de 3,25% com tole-
rância de 1,5%, ou seja, 
até 4,75%.

Dos nove grupos 
de produtos e serviços 
analisados pelo IBGE, 
seis tiveram aumento de 
preços. O destaque ficou 
com o item alimentos 
e bebidas, com eleva-
ção de 0,63% - mais 
que o dobro de outubro 
(0,31%). A alta repre-
sentou 0,13 ponto per-
centual (pp) no IPCA, a 
inflação oficial do país.  

O gerente da pes-
quisa do IBGE, André 
Almeida, aponta o fator 
clima como responsável 
pela variação positiva 
de preços. “As tempe-
raturas mais altas e o 
maior volume de chu-

vas em diversas regiões 
do país são fatores que 
influenciam a colheita 
de alimentos, principal-
mente os mais sensíveis 
ao clima, como é o caso 
dos tubérculos, legumes 
e hortaliças”, disse.

Os preços no subgru-
po alimentação no do-
micílio subiram 0,75%, 
pressionados pela cebola 
(26,59%), batata-inglesa 
(8,83%), arroz (3,63%) 
e carnes (1,37%). Apre-
sentaram queda o toma-
te (-6,69%), a cenoura 
(-5,66%) e o leite longa 

vida (-0,58%).  
Já a alimentação fora 

de casa subiu 0,32%, alta 
menor que a de outubro: 
0,42%.

SERVIÇOS 
PÚBLICOS

Outro item que con-
tribuiu para acelerar a 
inflação de novembro 
foi habitação, que subiu 
0,48% e pesou 0,07 pon-
to percentual. Reajustes 
de serviços públicos in-
fluenciaram o resultado. 
A conta de luz aumentou 
1,07% por causa de re-

composições de preços 
em Goiânia, Brasília, 
São Paulo e Porto Ale-
gre. A tarifa de água e es-
goto subiu 1,02%, com 
aumentos localizados 
em Fortaleza e no Rio de 
Janeiro.  

Apesar de reajustes 
situados em determina-
das cidades, eles entram 
no cálculo da média na-
cional do IPCA.

TRANSPORTES
Os transportes tiveram 

alta de 0,27 e impactaram 
o IPCA em 0,06 ponto 

percentual. O que mais 
contribuiu para essa varia-
ção foi o preço das passa-
gens aéreas, que tiveram 
elevação de 19,12% - su-
bitem com a maior con-
tribuição individual (0,14 
pp) no IPCA do mês.     

Quedas nos preços 
da gasolina (-1,69%) e 
do etanol (-1,86%) aju-
daram a segurar o preço 
dos combustíveis, que 
caíram 1,58%. Tiveram 
deflação no mês, isto é, 
recuo nos preços, artigos 
de residência (-0,42%), 
vestuário (-0,35%) e co-

municação (0,50%).  

INPC
O IBGE também di-

vulgou nesta terça-feira 
(12) o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
(INPC), que mede a in-
flação para famílias com 
renda de até cinco salários 
mínimos. O índice subiu 
0,10% em novembro, fi-
cando abaixo do anotado 
em outubro: 0,12%. Em 
12 meses, o INPC acumu-
la 3,85%. (Reportagem: 
Ag. Brasil; Foto: Marcel-
lo Casal Jr./Ag. Brasil)

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O programa Desenrola 
foi prorrogado até 31 de 
março de 2024, três meses 
além do prazo inicial, que 
seria o fim deste ano. Me-
dida provisória foi publica-
da nesta terça-feira (12) no 

Diário Oficial da União., 
que altera a Lei nº 14.690, 
de 3 de outubro de 2023, 
para prorrogar a duração do 
programa.

Uma portaria do Minis-
tério da Fazenda, também 
publicada hoje, autoriza 
que contas nível Bronze 
do portal Gov.br possam 

acessar a plataforma do De-
senrola. Antes, somente as 
contas nível prata ou ouro 
tinham essa autorização.

O Desenrola começou 
em outubro deste ano para 
ajudar os brasileiros a lim-
par o nome. Ele abrange dí-
vidas feitas entre janeiro de 
2019 e dezembro de 2022.

Segundo dados do Mi-
nistério da Fazenda, o 
Desenrola renegociou até 
agora R$ 29 bilhões em 
dívidas. Quase 11 milhões 
de pessoas foram benefi-
ciadas.

Em média, o valor rene-
gociado foi de R$ 250 para 
pagamento à vista e de R$ 

790 para pagamento parce-
lado.

Os setores com o maior 
número de renegociações 
foram o financeiro, de se-
curitizadoras, empresas 
que compram as dívidas de 
consumidores com outras 
empresas, e contas de luz. 
(Reportagem: Ag. Brasil)

LIMPA NOME

Programa Desenrola é prorrogado por três meses
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FALECIMENTOS
12 de dezembro de 2023
SIMONE MARIA FUCHS (55 ANOS) 
ADEMIR RODRIGUES CALDEIRA (48 
ANOS) 
SEBASTIÃO RODRIGUES (79 ANOS) 
ANA MARIA DOS SANTOS (90 ANOS) 
MANOEL FERREIRA DE RAMOS (75 
ANOS) 
DALMO ALVES DE PAULA (65 ANOS) 
*Para mais informações, entre em 
contato com a Central de Triagem 
(Capitão Frederico Virmond, 1.913, 
Centro) pelos telefones (42) 9.8404-
3999 e (42) 3623-8495.

AMEAÇA                          
A Polícia Militar (PM) de 
Guarapuava foi acionada 
na tarde desta segun-
da-feira (11) para dar 
atendimento a um caso 
de ameaça e violência 
doméstica no Bonsuces-
so. Conforme consta no 
boletim de ocorrência, 
uma moradora (46 anos) 
relatou que seu convi-
vente (47 anos) havia 
feito ameaças, quebrado 
seu celular e tentado 
agredi-la com um mar-
telo. Ele fugiu do local, 
mas foi abordado em 
via pública. Como houve 
interesse na represen-
tação, as partes foram 
encaminhadas para a 
delegacia da Polícia Civil.

LESÃO
No bairro Vila Bela, a 
PM foi chamada após 
uma briga entre pai e 
filho. O BO aponta que o 
filho agrediu o pai com 
vários golpes de bengala, 
deixando o homem (54 
anos) com vários feri-
mentos. Ele precisou ser 
socorrido pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) e enca-
minhado para a Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA) do Batel. O agres-
sor estava embriagado 
e disse à PM que havia 
usado entorpecentes. Ele 
foi detido.

VIOLÊNCIA
Já na madrugada desta 
terça (12), uma mulher 
(56 anos) foi agredida pelo 
marido (70 anos) no bairro 
Boqueirão. Quem acionou 
a PM foi o filho (28 anos) 
da vítima. O BO aponta 
que a mulher levou socos 
na cabeça e foi jogada no 
chão, sofrendo um corte 
na língua. O acusado das 
agressões fugiu. 

B.O.

MMOOBBIILLIIZZAAÇÇÃÃOO..   O objetivo é combater furtos, roubos e receptações de cabos de cobre. Participam da 
força-tarefa Polícia Militar, Polícia Civil e Polícia Científica

600 POLICIAIS VÃO FISCALIZAR 170 
COMÉRCIOS EM OPERAÇÃO CONTRA 
FURTO E RECEPTAÇÃO DE COBRE
EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A Secretaria de 
Segurança Pú-
blica e as forças 
policiais ini-
ciaram na ma-

nhã desta terça-feira (12) a 
Operação Conectividade, 
com mais de 600 policiais 
empregados em 25 muni-
cípios do Estado para fisca-
lizar 170 estabelecimentos 
comerciais. O objetivo é 
combater furtos, roubos e 
receptações de cabos de co-
bre. Participam da força-ta-
refa Polícia Militar, Polícia 
Civil e Polícia Científica.

A operação é resultado 
do diagnóstico de um Gru-
po de Trabalho instituído 
na pasta para averiguar as 
causas e consequências do 
crime. O colegiado esta-
beleceu três frentes de en-
frentamento: intensificação 
das ações de fiscalização e 
repressão; ações pontuais 
de forma simultânea em di-

versos pontos do Estado; e 
elaboração de um relatório 
técnico, definindo diretrizes 
e protocolos de atuação jun-
to das operadoras para pre-
venção.

Desde setembro, de acor-
do com a Secretaria de Se-
gurança Pública, 53 pessoas 
já foram presas pelos crimes 
de receptação, porte ilegal 
de armas e tráfico de drogas 
em todo o Estado. Também 
já foram apreendidas mais 
de 4 toneladas de cobre. 

Além dos danos mate-
riais gerados às operadoras, 
esses crimes provocam in-
terrupção momentânea de 
atividades essenciais, com 
espaços públicos e priva-
dos que ficam sem energia 
ou internet com o corte dos 
cabos.

DROGAS
A Polícia Militar do Pa-

raná prendeu três homens e 
duas mulheres envolvidos 
no tráfico de entorpecen-
tes para caminhoneiros em 

rodovias do Estado nesta 
segunda-feira (11). A Ope-
ração Mutley contou com 
apoio da Diretoria de Inte-
ligência (DINT) na PMPR e 
do Ministério Público.

Foram cumpridos 13 
mandados de busca e 
apreensão em Curitiba, São 
José dos Pinhais, Maringá, 
e no município de Penha, 
em Santa Catarina. Foram 
apreendidos 3 kg de cocaí-
na, 2 kg de maconha, dois 
carregadores de pistola 
9mm e uma prensa utilizada 
para preparação de drogas, 
além de R$ 20 mil em espé-
cie e 25 veículos.

“Os compradores soli-
citavam a entrega e, com o 
alerta ligado, aguardavam 
no acostamento das rodo-
vias um entregador que rea-
lizava a transação. O paga-
mento era feito com pix. O 
grupo chegou a movimentar 
R$ 15 mil em um dia, com 
cerca de trezentas transa-
ções”, afirmou o tenente 
Rafael Fiorelli, do Batalhão 

de Polícia de Choque.
A Justiça autorizou ainda 

o bloqueio de contas bancá-
rias de 15 pessoas.

OPERAÇÃO
A 14ª Subdivisão Poli-

cial (SDP) deflagrou nesta 
terça-feira a Operação Ci-
dade Alerta, com o apoio 
da PMPR e de outras uni-
dades da PCPR. O objetivo 
foi cumprir 17 mandados 
de busca e apreensão e de 
prisão. Ainda pela manhã, 
a 14ª SDP informou que 
foram feitos “diversos fla-
grantes de tráfico de dro-
gas” e houve apreensão de 
bens e de drogas na cidade. 

O balanço parcial indi-
cava sete pessoas autuadas 
por tráfico de drogas; uma 
motocicleta de luxo apreen-
dida; mais de R$ 1 milhão 
apreendido em drogas - sen-
do 17 quilos de haxixe, por-
ções de cocaína, maconha e 
crack. (Reportagem: ANPR 
e Redação; foto: Divulga-
ção/Sesp). 
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A busca por trans-
formar a produção de 
uvas, vinhos, sucos e 
espumantes em mais 
uma cadeia vitoriosa no 
agronegócio paranaen-
se foi ressaltada na noi-
te desta segunda-feira 
(11) durante a abertura 
do Colóquio Internacio-
nal Vinho, Patrimônio, 
Turismo e Desenvolvi-
mento. O evento, que se 
estende até quinta-feira 
(14) no Campus Rebou-
ças da Universidade Fe-
deral do Paraná (UFPR), 
em Curitiba, tem o apoio 
da Secretaria de Esta-
do da Agricultura e do 
Abastecimento e do 
Instituto de Desenvolvi-
mento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná).

“O nosso desafio é 
fortalecer a vitivinicul-
tura como atividade 
econômica importante e 
relevante para a agricul-
tura, indústria e para to-
dos os que entendem que 
é possível fazer sucos, 
vinhos e espumantes de 
qualidade”, afirmou o 
secretário da Agricultu-
ra e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara. O 
evento reúne especia-
listas e produtores do 
Brasil, França, Portugal, 
Chile e Argentina.

A viticultura che-
gou ao Paraná com os 
primeiros imigrantes, 
particularmente italia-
nos. No entanto, por um 
longo período, doenças 
e dificuldades no trato 
cultural fizeram com que 

a prática ficasse adorme-
cida.

Nos últimos anos, 
com algumas iniciativas 
particulares e incentivo 
do governo estadual, 
houve uma forte retoma-
da. Isso, segundo Ortiga-
ra, fez também com que 
o turismo rural crescesse 
em torno dessa ativida-
de. “Tem de dar resposta 
financeira para os produ-
tores e para a indústria, a 
agricultura precisa ser de 
resultados”, conclamou 
o secretário.

O Programa de Revi-

talização da Viticultura 
Paranaense (Revitis) é 
um dos temas do Coló-
quio e será apresentado 
nesta quarta-feira (13) 
pelo coordenador do 
programa na Seab, Ro-
nei Andretta. No mes-
mo dia, a coordenadora 
de Turismo Rural do 
IDR-Paraná, Terezinha 
Busanello Freire, falará 
sobre as políticas públi-
cas do enoturismo no 
Paraná.

REVITIS
Entre 2019, quando 

foi criado o Revitis, até 
novembro de 2023, fo-
ram assinados 38 con-
vênios entre a Seab e 
prefeituras, garantindo 
apoio direto a grupos de 
produtores organizados, 
no montante de R$ 7,74 
milhões. Esse volume 
beneficiou 389 produ-
tores familiares com 
mudas, corretivos, fer-
tilizantes, conjuntos de 
irrigação e equipamen-
tos para agroindústria de 
uva.

O Revitis tem como 
objetivo incentivar a 

produção, agroindustria-
lização, reorganização 
da comercialização e 
desenvolvimento do tu-
rismo relacionado à uva 
e seus derivados. Todos 
os benefícios têm como 
base projetos técnicos 
contendo diagnóstico 
de mercado, projeções 
econômicas, garantia 
de assistência técnica e 
capacitação dos agricul-
tores envolvidos. Além 
de fonte de renda para as 
famílias, as proprieda-
des beneficiadas servem 
como unidades de refe-

rência para os demais 
agricultores.

COLÓQUIO
Colóquio Internacional 

Vinho, Patrimônio, Turis-
mo e Desenvolvimento é 
organizado pela Chaire 
Cultura e Tradições do 
Vinho, da Universidade 
da Borgonha; Universi-
dade Federal do Paraná; 
Université Paris-Est Cré-
teil; Vinopar - Associação 
das Vinícolas do Paraná 
e IDR-Paraná. (Repor-
tagem/foto: ANPr, com 
revisão). 

EEVVEENNTTOO..   Colóquio Internacional Vinho, Patrimônio, Turismo e Desenvolvimento tem o apoio da Secretaria de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento e do Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná (IDR-Paraná)

REVITALIZAÇÃO DA VITIVINICULTURA PARANAENSE 
É DESTAQUE EM EVENTO INTERNACIONAL

EQUIPE CORREIO
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Os benefícios do pro-
grama de recuperação de 
pastagens degradadas ga-
nharam destaques durante 
o encerramento da parti-
cipação do Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
(Mapa) na Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima (COP 

28) em Dubai, nesta se-
gunda-feira (11).

A última participação, 
com a presença do Mapa, 
ocorreu em um painel es-
pecífico de lançamento 
do Programa Nacional de 
Conversão de Pastagens 
Degradadas no Pavilhão 
Brasil. O secretário de Co-
mércio e Relações Inter-
nacionais do Ministério, 
Roberto Perosa, moderou 

o evento, que também 
contou com a participa-
ção do Banco do Brasil e 
empresas do agronegócio 
brasileiro, como Syngen-
ta, JBS e Marfrig.

“Tivemos oportunida-
de de mostrar ao mundo 
como o Brasil pretende 
intensificar a sua produ-
ção, dobrando a produção 
agropecuária brasileira 
nos próximos 10 anos, 

convertendo pastagens de-
gradadas em áreas agricul-
táveis”, ressaltou Perosa.

Por mais de 10 dias, 
cerca de 70 mil pessoas de 
diversos países, entre repre-
sentantes de governos e da 
sociedade civil, participa-
ram na COP 28 de discus-
sões sobre o futuro do meio 
ambiente e como evitar uma 
catástrofe climática global.

Representantes da Se-

cretaria de Comércio e 
Relações Internacionais 
do Mapa também tiveram 
a oportunidade de liderar 
diversas reuniões bilaterais 
com países como México, 
Uruguai, Chile e outros, 
além de colaborar em uma 
importante reunião com 
Instituto Interamericano de 
Cooperação para a Agricul-
tura (IICA). (Reportagem: 
Assessoria, com revisão). 

COP 28
Mapa encerra participação com destaque ao programa de recuperação de pastagens degradadas
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Pela primeira vez, o 
projeto Baterasso reali-
zou uma edição noturna 
em Guarapuava. O feito 
ocorreu na noite desta 
segunda-feira (11), no 
Parque do Lago, com 
céu claro e temperatu-
ra agradável. A entrada 
foi gratuita e, nas arqui-
bancadas, era possível 
contribuir com 1 kg de 
alimento.

Cenário bem dife-
rente do mau tempo, 
frio e chuvas de do-
mingo (10), quando 
era para ter ocorrido 
o evento. Mas a orga-
nização achou melhor 
(e acertou) transferir 
o Baterasso para esta 
segunda, quando uma 
multidão de bateristas 
tomou conta de uma 
grande extensão até de-
sembocar no palco.

Afinal, a estrela dos 
shows era o batuque 
da bateria. O baterista 
costuma ficar sempre 
no fundo das apresen-
tações, formando a co-
zinha com o baixista. 
Mas, na chamada Ca-
pital da Cevada e do 
Malte, já são seis edi-
ções de um evento, que 
faz parte do calendário 
da cidade, em que esses 
instrumentistas ganham 
o primeiro plano.

Tal projeto foi tra-
zido para Guarapua-
va por figuras como 
os músicos Jeffersom 
Paulo, o Pelé, Glaucio 
Kaminski e Alessando 
Küster. Todos bateris-
tas, que participaram 
tocando da edição 2023 
do Baterasso.

Inclusive, Alessan-
dro formou a linha 
mestra dos “baquetei-
ros”, ao lado de mais 
dois profissionais do 
metiê no palco princi-

pal do espetáculo. O 
trio deu o tom para o 
restante dos bateristas 
seguirem os comandos 
e ninguém atravessar o 
ritmo. Uma das marcas 
do evento é a diversida-
de e inclusão: homens, 
mulheres, crianças, 
adolescentes, aprendi-
zes, experts, pessoas 
mais maduras etc.

Embaixo, ainda ha-
via maestros coorde-
nando as centenas de 
participantes, verda-
deiro mar de tapetes, 
tons, bumbos, surdos, 
caixas, mãos, pratos, 
braços, pernas, baque-
tas, corações e mentes. 
Um desses regentes era 
Leandro Küster, conhe-
cido baterista, profes-
sor, empresário e pro-
motor cultural.

PALCO
Lá no palco, a banda 

do Baterasso ficou atrás 
da linha de frente do 

trio de bateristas. Tudo 
isso para mostrar que a 
bateria estava em evi-
dência, claro. Um ver-
dadeiro super grupo de 
instrumentistas e can-
tores e cantoras, com 
participações especiais, 
caso do cantor/com-
positor guarapuavano 
Roberto Küster, que já 
brilhou no programa de 
TV “The Voice Brasil”.

Ao longo de duas ho-
ras de espetáculo, o time 
de músicos tocou gran-
des sucessos do pop/
rock nacional e inter-
nacional, com destaque 
para uma homenagem 
a Rita Lee, a Padroeira 
da Liberdade, e hits em 
profusão: Tina Turner, 
Queen, Metallica, AC/
DC... dificilmente al-
guém passou batido.

Pelé, que fez tam-
bém o papel de mestre 
de cerimônias, sugeriu 
aos pais na plateia para 
investirem nos filhos, 
presenteando com ins-
trumentos musicais e 
possibilitando o apren-
dizado musical. Não 
faltam grandes escolas 
em Gorpa City.

2024
Na despedida, ele 

anunciou que o Bate-
rasso de 2024 terá um 
show nacional. Mas 
não revelou qual será.

Assim, que venha a 
próxima edição, seja 
ela noturna ou diurna.

PATROCÍNIO
Entre os patrocina-

dores, destaque para o 
Projeto Marina Karam 
Primak e a Ictus – Pro-
dutos para  Saúde.

E apoio da Prefeitu-
ra de Guarapuava, por 
meio da Secretaria de 
Turismo e Eventos, An-
gel Som e London Pub. 
(Repor tagem/Foto : 
Cristiano Martinez)

BATE, BATE, BATERIA!
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NOTAS 
TROPICAIS
CEM             
O enorme letreiro de Holly-
wood, símbolo do distrito de 
Los Angeles conhecido como 
"fábrica dos sonhos", foi 
iluminado em comemora-
ção dos seus cem anos. O 
letreiro ícone da indústria 
cinematográfica foi pano 
de fundo de muitos filmes, 
como "San Andreas" e 
"Rocketeer". Também foi 
referenciado inúmeras vezes 
em animações como "Os 
Simpsons", "Shrek 2" e "Três 
Espiãs Demais".

LETREIRO
O letreiro centenário foi 
construído em 1923 como 
anúncio de um empreen-
dimento imobiliário de 
luxo. Sua versão original 
era "Hollywoodland" e, na 
primeira década, era comum 
que as letras fossem ilumi-
nadas. Para o centenário, o 
letreiro ganhou uma nova 
pintura.

MUSEU
O Museu da Maré, que conta 
a história da formação e de-
senvolvimento do Complexo 
da Maré, no Rio de Janeiro, 
terá um acervo online com 
mais de mil itens, a partir 
desta semana. O lançamento 
ocorreu nesta terça-feira 
(12), e a visita pela internet 
foi liberada ontem, neste 
endereço: https://arquivo-
museudamare.org/

MUSEU 2
Criada em 2006, a instituição 
é o primeiro museu de favela 
concebido pelos próprios 
moradores. Agora, passará 
a ser um dos primeiros a 
disponibilizar o acervo para 
acesso remoto pela internet, 
seja para moradores de fave-
las, comunidades escolares, 
universidades, pesquisa-
dores e todos que tenham 
interesse.

MUSEU 3
No pacote disponibiliza-
do online figuram itens 
iconográficos - fotografias, 
museológicos e cartográ-
ficos. Uma das peças é a 
representação do rola-
-rola. Um barril que era 
utilizado para transportar 
água pelas ruas e vielas 
das comunidades, como 
forma de driblar a falta de 
abastecimento.

GASPA
Ex-integrante do Ira!, o bai-
xista e compositor Ricardo 
Gaspa está com novo projeto 
nas plataformas digitais. É 
o Bluespack, um power trio 
de blues que conta com 
Norba Zamboni na guitarra e 
Manny Monteiro na bateria. 
A banda lançou neste mês 
o primeiro single: “Dust My 
Broom”, de autoria de Elmo-
re James.

MMEERRCCAADDOO  DDEE  LLIIVVRROOSS..   Obra aborda aspectos e características da bacia hidrográfica do Rio 
das Pedras, além de sugestões para a preservação do seu ambiente. O evento de lançamento será 
realizado no Parque das Araucárias

LIVRO SOCIOAMBIENTAL SOBRE O RIO DAS 
PEDRAS DE GUARAPUAVA É LANÇADO HOJE

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

A prefeitura de 
Guarapuava, 
por meio da 
Secretaria do 
Meio Ambien-

te (Semag), realiza even-
to de lançamento do livro 
“Diagnóstico Socioam-
biental da Bacia Hidro-
gráfica do Rio das Pedras, 
Guarapuava/PR”, nesta 
quarta-feira (13). A ceri-
mônia terá início às 11h, 
no Centro de Educação 
Ambiental, localizado no 
Parque das Araucárias.

O lançamento será rea-
lizado em uma reunião do 
Conselho de Meio Am-
biente, contando assim 
com a presença dos conse-
lheiros, além do reitor da 
Universidade Estadual do 
Centro-Oeste (Unicentro), 
Fábio Hernandes. Porém, 
o evento também é aberto 
ao público geral.

Com autoria de vários 
pesquisadores e organiza-
do pelo professor Maurício 
Camargo Filho, o livro é 
resultado de um trabalho 
desenvolvido com o ob-
jetivo de levantar caracte-

rísticas socioambientais da 
bacia hidrográfica do Rio 
das Pedras, localizado em 
Guarapuava.

A obra fornece um diag-
nóstico da interação entre o 
ambiente natural e a ativi-
dade humana do local, in-
dicando potencialidades de 
crescimento e preservação 
com sugestões de ações a 
serem implantadas, além 
de abordar sua hidrografia, 
geomorfologia, geologia, 
flora, clima, ocupação e 
atividade econômica.

ÔNIBUS
A magia do Natal está 

chegando aos bairros e 
distritos de Guarapuava. 
A partir desta quinta-feira 
(14), o Papai Noel e outros 
personagens encantados 
visitarão dez pontos da ci-
dade.

Não perca a chance de 
vivenciar uma experiência 
teatral única em um ônibus 
itinerante, com cenografia 
e muita diversão para as 
crianças. 

Confira se o seu bair-
ro ou distrito está na lista 
de visitas: Bairro Jardim 
das Américas, Residen-
cial 2000, Vila São João, 

Xarquinho, Vila Colibri, 
Bairro Concórdia, Guará, 
Palmeirinha e Entre Rios.

O ônibus itinerante é um 
espetáculo teatral, com três 
ambientes internos, ceno-
grafia e ainda, com uma 
experiência imersiva, em 
que os personagens guiam 
as crianças para conhecer a 
fábrica do Papai Noel.

“O fantástico ônibus de 
Natal já percorreu o muni-
cípio no ano passado e foi 
um sucesso. Esse projeto 
vem da vontade da Secre-
taria da Cultura e da gestão 
do nosso prefeito Celso 
Goes em descentralizar 
a magia do Natal para os 
bairros e distritos. A ação 
será realizada de maneira 
descentralizada em diver-
sos lugares, levando um 
espetáculo teatral itine-
rante pela nossa cidade”, 
comentou a secretária de 
Cultura, Rita Felchak.

FEIRINHA
Neste sábado (16), em 

Guarapuava, haverá nova 
edição da Feirinha de Ga-
ragem na Gato Preto - Dis-
cos & Livros (rua Azevedo 
Portugal, 1.362, próximo 
da “Praça da Prefeitura”), 

das 12h às 18h.
Além do acervo de obras 

e LPs, o evento terá bazar 
de roupas e acessórios do 
Ateliê e Brechó Irisdel-
fane, exposição e vendas 
de artes e outros produtos 
diversos legais, tudo isso 
embalado por uma disco-
tecagem em vinil e chope.

VIRADA
Sucesso no último ano, 

a Ópera de Arame, um dos 
mais importantes pontos 
turísticos de Curitiba e 
grande destaque nacional 
por sua imponente arqui-
tetura, será novamente o 
cenário para a Festa de Ré-
veillon mais aguardada da 
capital paranaense.

A “Virada Paradisíaca”, 
realizada pelo Paradis Club, 
club referência da cidade 
conhecido por suas diversas 
festas e elogiado em servi-
ço e estrutura, junto com a 
festa Brasilidades, coman-
dada pelo produtor e DJ Gil 
Preto, responsável por trazer 
ícones da música e da arte 
brasileira para Curitiba, será 
no dia 31 de dezembro, com 
início marcado para às 21h. 
(Reportagem: Redação e 
agências; Foto: Divulgação)
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SUDOKU

CRUZADA

A RECREATIVA - recreativa.com.br

A RECREATIVA - recreativa.com.br

PEIXES - (20 fev a 20 mar)
Seu lado crítico vai fazer hora extra pela manhã, Peixes, e pode se irritar com 
pessoas mais conservadoras, certinhas ou que não agem da maneira que 
você gostaria. Faça um esforço para não perder a paciência, pois logo a Lua 
desembarca em Capricórnio e a tarde fica mais animada, inclusive no serviço. 
Seu humor tem tudo para melhorar e você vai agir de maneira mais generosa 
com os outros.

HORÓSCOPO
ÁRIES - (21 mar a 20 abr)
O dia começa um pouco tenso, Áries, e pode ser complicado manter o foco 
no serviço, já que você pode se distrair com facilidade pela manhã. Ainda bem 
que o astral muda à tarde com a entrada da Lua em Capricórnio, que destaca 
seu lado ambicioso. Você vai ter energia de sobra para colocar as mãos na 
massa e resolver qualquer pepino que surgir pelo caminho. Você tem tudo 
para deixar a relação mais sólida com o mozão.

GÊMEOS - (21 maI a 20 jun)
Os relacionamentos passam por alguns altos e baixos e pode se desenten-
der com pessoas próximas se não tiver cuidado, meu cristalzinho. É melhor 
respirar fundo e manter a calma, porque logo o astral melhora e há sinal de 
mudanças e novidades pela frente. Se anda pensando em tentar um novo 
emprego, ou se procura uma vaga para voltar ao mercado de trabalho, pode 
ter boas novas à tarde.

CÂNCER - (21 jun a 21 jun)
O trabalho vai precisar de mais atenção pela manhã, Câncer, porque as estre-
las avisam que você pode se distrair com qualquer coisinha. Mas, apesar do 
dia começar um pouco tenso, o astral muda à tarde e são os relacionamentos 
que vão sair ganhando. Aproveite essa vibe positiva para melhorar a convivên-
cia com todo mundo, tanto nas amizades quanto no trabalho. Um pouco de 
descontração e uma dose extra de romance animam a vida a dois.

LEÃO - (22 jul a 22 ago)
O céu fica tenso pela manhã e pode sobrar para você, Leão! Há risco de 
brigar com o mozão, com os filhos ou com gente mais nova com quem 
convive. Mas a Lua entra em Capricórnio depois do almoço e avisa que 
será mais fácil direcionar o seu foco para o serviço. Você vai ter que redo-
brar o esforço para dar conta de todas as tarefas, mas estará à altura de 
qualquer desafio que surgir pela frente. 

VIRGEM - (23 ago a 23 set)
O dia começa com uma vibe tensa em casa e vai ser difícil manter a calma se 
você discordar de algo. Com tanta coisa acontecendo, vale redobrar a aten-
ção para não deixar que isso atrapalhe a sua concentração no trabalho. Mas 
não se preocupe demais, pois a Lua desembarca em seu paraíso astral à tarde 
e traz uma dose extra de sorte para colocar tudo nos eixos. Vale até fazer uma 
fezinha!

LIBRA - (23 set a 22 out)
O trabalho vai pedir um pouco mais de cautela logo cedo, porque a co-
municação fica meio estremecida e há risco de perder informação impor-
tante pelo caminho. Ainda bem que o astral melhora à tarde e vai sobrar 
energia para resolver qualquer pendência, seja no trabalho ou em casa. 
As tarefas rotineiras devem correr bem, mesmo que precise fazer alguns 
ajustes de última hora. 

ESCORPIÃO - (23 out a 21 nov)
Você pode começar esta quarta com muita vontade de comprar tudo o 
que vê pela frente, ainda mais se já está planejando antecipar as compras 
para o final do ano. Mas as estrelas avisam que pode gastar mais do que 
deveria, Escorpião, por isso, pegue leve. O trabalho deve fluir melhor à tar-
de, já que vai esbanjar boas ideias no serviço e tem tudo para melhorar a 
comunicação também. 

SAGITÁRIO - (22 nov a 21 dez)
O seu signo é conhecido pelo bom humor, Sagita, mas há risco de implicar 
com todo mundo nesta manhã. Pegue leve e tente relevar algumas coisas, 
especialmente no trabalho e em casa. Ainda bem que o astral melhora à tar-
de. Se depender das estrelas, as finanças prometem ser o grande destaque 
desta quarta e você conta com energias maravigolds pra encher o bolso e 
impressionar todo mundo com a sua dedicação. 

CAPRICÓRNIO - (22 dez a 20 jan)
Logo cedo, ficar no seu canto e se isolar do mundo pode ser a melhor pe-
dida para evitar complicações. É que pode ter problemas ao falar demais e 
acabar sendo alvo de gente fofoqueira. À tarde, a Lua entra em seu signo e 
traz energia de sobra para defender seus interesses e brigar pelo que deseja! 
Você também vai se comunicar com mais facilidade e pode esclarecer qual-
quer confusão.

AQUÁRIO - (21 jan a 19 fev)
Você começa o dia com uma dificuldade maior de lidar com as pessoas, 
inclusive nas amizades. Também há risco de prejuízo se investir sua gra-
na em um projeto arriscado demais, por isso, vá com calma e não assine 
nada sem tirar todas as dúvidas primeiro, tá? Ainda bem que a Lua entra 
em Capricórnio à tarde e o astral fica mais tranquilo. Com o mozão, pegue 
mais leve no ciúme e não deixe nada ameaçar sua felicidade.

TOURO - (21 abr a 20 mai)
A manhã pede mais cautela com os planos e projetos, Touro, porque há 
risco de surgir imprevistos pelo caminho. Ainda bem que o astral melhora 
à tarde e você ganha mais energia e otimismo para encarar o trabalho, 
meu consagrado! Planejar uma viagem ou pesquisar mais sobre um lugar 
que gostaria de visitar pode ser divertido, ainda mais se tem planos de 
entrar de férias logo.
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Na manhã de segunda-
-feira (11), a Defesa Civil 
de Guarapuava recebeu 
doações de brinquedos da 
Campanha Natal Solidário 
2023. A ação é idealizada 
pela primeira-dama do Es-
tado, Luciana Saito Massa, 
e é desenvolvida pela Supe-
rintendência-Geral de Ação 
Solidária.

“Recebemos cerca de 600 
brinquedos que foram em-
brulhados e preparados com 
muito carinho para alegrar 
as crianças da nossa cidade. 
A ideia é que estes presentes 

sejam entregues no dia 23 de 
dezembro pelo Papai Noel 
na praça encantada, levan-
do muito amor para todos.” 
adiantou a secretária de Tu-
rismo e Eventos de Guara-
puava, Katriane Mila.

Todos os municípios do 
Estado receberam doações 
de duas caixas com brin-
quedos e 25 ursos de pelú-
cia. Além das doações da 
Campanha Estadual, a de-
fesa civil também recebeu 
doações da campanha do 
brinquedo do Sesc Guara-
puava.

“O Natal é um momen-
to mágico, é um momento 
diferenciado. É uma data 

comemorativa muito for-
te que as crianças sempre 
esperam um presente. Nos 
dedicamos muito para que 
essas doações ocorram para 
que no dia das atividades de 
Natal, nós tenhamos muitos 
brinquedos para entregar a 
todas as crianças atendidas 
pela secretaria. Mais do 
que ser um presente, é um 
presente do papai noel, que 
tem muito simbolismo no 
imaginário infantil”, enfa-
tizou a secretária de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, Elenita Lodi.

Ao todo 600 brinquedos 
foram doados pela comuni-
dade guarapuavana por meio 

do Sesc. Todas as doações 
serão destinadas às ações de 
Natal da Secretaria que ocor-
rem nos próximos dias. A en-
trega será feita para crianças 
e adolescentes atendidos pelo 
município nos mais diver-
sos serviços, como: Família 
Acolhedora, Serviço de Pas-
sagem Criança/Adolescente, 
Serviço de Passagem Indíge-
na, Creas, e, principalmente, 
para as crianças inseridas nos 
serviços de convivência ofer-
tados em todas as unidades 
CRAS do município.

“Nós trabalhamos todos 
os anos com compromisso 
com toda a comunidade. 
Realizamos, ao longo do 

ano, três campanhas em 
parceria com a prefeitura. 
São doações de material es-
colar, agasalhos e brinque-
dos. A do brinquedo é uma 
campanha que dá muita sa-
tisfação para a gente traba-
lhar, porque vemos a felici-
dade das crianças. Este ano, 
começamos em outubro e 
fizemos uma arrecadação 
muito significativa de brin-
quedos novos, o que dei-
xa a gente feliz porque as 
crianças vão receber algo 
de qualidade”, comentou 
Kelin Rosana Sander, téc-
nica de atividades do Sesc 
Guarapuava. (Reportagem: 
Secom/Pref. Guarapuava)

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

Com a ascensão do 
trabalho remoto, prin-
cipalmente depois da 
pandemia, as entrevistas 
internacionais se torna-
ram uma prática comum 
para profissionais que 
buscam oportunidades 
de trabalho. Por isso, 
preparar-se para respon-
der de maneira eficaz às 
perguntas dos recruta-
dores estrangeiros é im-
portante para se destacar 
em um ambiente profis-
sional altamente compe-
titivo e que pode trazer 
novos rumos para a sua 
carreira.

“A preparação cuida-
dosa para uma entrevista 
é a chave para impressio-
nar recrutadores. Estudar 
os diferentes processos 
seletivos, pesquisar so-
bre a empresa e os seus 
valores são fundamen-
tais para se sobressair”, 
salienta Samyra Ramos, 
especialista de marke-
ting da Higlobe, finte-
ch de pagamentos para 
freelancers e contratados 
brasileiros que traba-
lham remotamente para 
empresas nos EUA.

A executiva compar-
tilha quatro pontos im-
portantes para uma en-

trevista de emprego em 
companhias de fora do 
Brasil. Confira:

1 - SAIBA 
RESSALTAR OS 
SEUS PONTOS 
FORTES

A solicitação mais 
frequente em uma entre-
vista de emprego e que 
pode gerar muitas dúvi-
das é o quanto você pode 
contribuir para aquela 
posição. Destaque suas 

habilidades e realizações 
profissionais relevantes 
para a vaga, enfatizando 
como suas competências 
se alinham aos requi-
sitos do cargo. Esse é o 
momento de exaltar suas 
qualidades, portanto, 
demonstre confiança e 
mostre como sua expe-
riência pode contribuir 
positivamente para a 
empresa.

2 - MATCH 

COM A VAGA 
OFERTADA

Outra pergunta que 
muitas vezes é feita pe-
los recrutadores é: por 
que se candidatou para 
a vaga? Nisso, procu-
re demonstrar o quan-
to você se adequa para 
aquela vaga em especí-
fico, faça isso mostran-
do argumentos da sua 
experiência prévia ou 
trazendo alguns cases 
de sucesso.  Explique 

como suas habilidades e 
valores podem colaborar 
para atingir os objetivos 
da empresa, mostran-
do comprometimento e 
adequação à cultura or-
ganizacional.

3 - ESTUDE OS 
VALORES E A 
MISSÃO DA 
EMPRESA

Os recrutadores pres-
supõem que chegar à 
etapa da entrevista de-

monstra interesse por 
parte do candidato. 
Portanto, muitos deles 
querem saber até onde 
o trabalhador conhece a 
companhia na qual quer 
trabalhar. Saber detalhes 
sobre a futura empresa 
pode demonstrar prepa-
ração, então pesquise e 
compreenda seu funcio-
namento antes mesmo 
de enviar o currículo. 
Aproveite o bate-papo 
para tirar dúvidas sobre 
o negócio e a vaga, o que 
também indica disposi-
ção.

4 - TRABALHO 
EM EQUIPE

Uma das perguntas 
mais frequentes também 
está relacionada a como 
você trabalha em equipe. 
Ao ser questionado(a), 
destaque situações es-
pecíficas em que sua 
colaboração foi efetiva, 
evidenciando como os 
objetivos compartilha-
dos são alcançados. En-
fatizar a comunicação 
clara, flexibilidade e a 
capacidade de motivar 
colegas demonstra as-
pectos positivos para 
um ambiente de traba-
lho positivo e produtivo. 
(Reportagem: Asses-
soria; Foto: Ilustrativa/
Freepik)

NATAL SOLIDÁRIO 2023

Defesa Civil de Guarapuava recebe doações de brinquedos em campanha

GGUUIIAA  DDEE  PPRROOFFIISSSSÕÕEESS..   “A preparação cuidadosa para uma entrevista é a chave para impressionar recrutadores. Estudar os diferentes processos 
seletivos, pesquisar sobre a empresa e os seus valores são fundamentais para se sobressair”, salienta Samyra Ramos, especialista de marketing da 
Higlobe, fintech de pagamentos para freelancers e contratados brasileiros que trabalham remotamente para empresas nos EUA

QUE RESPOSTAS VOCÊ DEVE TER NA PONTA DA 
LÍNGUA DURANTE ENTREVISTAS ESTRANGEIRAS





IMOVEIS

VENDA

Vendo terreno em Pon-
ta Grossa (PR),  medin-
do 12x25m. R$ 30 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – BAIRRO BO-
QUEIRÃO, Rua Ro-
drigues Alves, nº 6; 
contendo 09 peças 
sendo 03 quartos, sala, 
cozinha, 02 banheiros, 
lavanderia e garagem.
VALOR: R$ 120.000,00
FONE: 98403-7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – BAIRRO 
SÃO CRISTÓVÃO, Rua 
Otto Rickli, 375; Terreo. 
VALOR: R$ a combinar ou 
troco por casa no mesmo 
Bairro; FONE: 99904-7823 
ou 3622-6302
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO  390 METROS  
– VILA CARLI, contendo 
02 casas. VALOR:  R$ 
230.000,00; aceito per-
muta no Bairro Cristo 
Rei ou Recanto Feliz. 
FONE:  42 99943-1979
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CHÁCARA, 10  KM DO 
PINHÃO, CONTENDO 03 
CASAS, 02 TANQUES DE 
PEIXES, TODO CERCADA 
DE TELA, PRÓXIMO A BR. 
VALOR : A COMBINAR; 
OU TROCO POR OUTRA 
PERTO DE GUARAPUA-
VA. FONE:  99122-7025  
OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CASA – SANTANA, RUA 
DEPUTADO LAURO SO-
DRÉ LOPES, 469; TER-
RENO MEDINDO 12 X 
10, TODO MURADO. 
VALOR: R$ 90.000,00; 
ACEITO CARRO NO 
NEGÓCIO. FONE:  
3304-3099  RODRIGO

---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERRENO – VILA KEN-
NEDY, CONTENDO 
CASA MISTA, MED. 
2.500M². VALOR: 
600.000,00. FONE: 
3623-2101

LOCAÇÃO

KITINETE - BAIRRO 
DOS ESTADOS, conten-
do 03 peças grandes, 
Rua Bahia,  463 -  próxi-
mo à Praça da Fé; para 
01 pessoa sem criança 
e sem pet .
VALOR: R$ 500,00 in-
cluso ½ água e luz
FONE: (42) 99972-4826, 
falar com Ondina
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE - BAIRRO 
SANTA CRUZ, conten-
do 01 quarto, wc, coz-
inha com pia,  internet, 
antena p/TV, garagem; 
Rua Luiz Ciscato, 58, 
em frente a APAE VAL-
OR: R$ 800,00 incluso 
água e luz FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – VILA CAR-
LI,  p/  01 pessoa, mobil-
iada, próximo ao CE-
DETEG, de preferência 
estudante. VALOR: À 
Combinar.  FONE: (42) 
98869-6880
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SALA COMERCIAL – 
BAIRRO SANTA CRUZ, 
100 m.,  com banhei-
ro,  internet,  Rua Luiz 
Ciscato,58; em frente 
APAE. VALOR: R$ 
1.200,00. FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTANA, 
Rua Leonel Armando 
Zakalusni (antiga 17 de 
Julho), 162; fundos. con-
tendo 04 peças grande. 
VALOR: R$ 600,00 FONE: 
99966-5092
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
KITINETE – SANTA 
CRUZ, RUA JUVENAL 
CALDAS, 1098;  CON-

TENDO 01 QUARTO, 
COZINHA E BANHEIRO
VALOR: R$ 600,00  – 
INCLUSO ÁGUA E LUZ
FONE: 98807-9189  OU 
3304-3069
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARTAMENTO – 
CRISTO REI,  AVENIDA 
OLINTO PIMENTEL, 
597;  CONTENDO 03 
QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO E 
GARAGEM. VALOR:  R$ 
650,00 FONE:  98426-
8409

CARROS

Vendo Towner,  em óti-
mo estado. R$ 8 mil .  
Tel.  (41) 9 8813-7956

DIVERSOS

Vendo roçadeira,  mar-
ca Vulcan, sem uso. É 
a gasolina. R$ 1 mil . 
Tel.  (42) 9 8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo bicicleta a mo-
tor,  Barra Circular. 
R$ 1,5 mil .  Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo motosserra, 
marca Vulcan, usa-
da. R$ 600. Tel.  (42) 9 
8403-7854.
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo forno elétrico, 
novo. R$ 2 mil. Tel. (41) 9 
8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo caixa registradora. 
R$ 1 mil. Tel. (41) 9 8813-
7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vendo mala de viagem, 
grande. R$ 150. Tel. (41) 9 

8813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
VENTILADOR , pequeno, 
voltagem 110. VALOR: R$ 
50,00 FONE: (41) 98813-
7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MALA PARA VIAGEM, semi 
nova VALOR: R$ 200,00 
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FORNO ELÉTRICO, 
grande. VALOR: R$ 
2.000,00 FONE: (41) 
98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAIXA REGISTRADORA, 
antiga, pintura original 
VALOR: R$ 1.700,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTUFA PARA SAL-
GADINHOS, voltagem 220, 
VIDRO VALOR: R$ 250,00
FONE: (41) 98813-7956
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SERRA CIRCULAR ES-
QUADEJADEIRA, REBOTE 
E FURADEIRA HORIZON-
TAL PARA MARCENARIA 
VALOR: R$ 10.000,00 
FONE: 99862- 9500
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
APARADOR DE 
GRAMA, voltagem 110. 
VALOR: R$ 200,00. 
FONE: 99972-4826
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DVD, voltagem 110 
VALOR: R$ 60,00 
FONE: 99972 – 4826
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CAPACETE MOTO-
QUEIRO, pechincha 
VALOR: R$ 50,00 
FONE: (42) 98432-
0763//  (42) 99971-2235
CELULAR MOTOR-
OLA G9,  PLAY –  64 
GB,  verde turquesa, 
semi  novo VALOR: 
R$ 700,00 .  FONE: (42) 
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA MONARK 
TRIP SHIMANO, cinza, 
18 marchas em bom 
estado, documentos 
em ordem; ano 2022; 
cor Alumínio, marchas, 
pneus novos. VALOR: A 

Combinar FONE: 98432-
0763 ou 99971-2235
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
SOM PHILLIPS DIGITAL 
MP3, M57 AM/FM, en-
trada p/ 05 CDs, Bivolt , 
02 Caixas de Som. VAL-
OR: R$ 900,00, sendo 
R$ 500,00 de entrada 
e R$ 400,00 p/ 20 dias. 
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TELEFONE residen-
cial ,  sem l inha VALOR: 
R$ 25,00 FONE: (42) 
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR, Samsung 
J4G, perfeito estado 
VALOR: R$ 250,00 
FONE: (42) 98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR 
VALOR: À combinar 
FONE:  3623-2101  JÔ
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CELULAR POSITIVO, 
SEMINOVO, BEM  CON-
SERVADO E COM CAR-
REGADOR DE TECLA;
VALOR:  R$  60,00
FONE:  99971-2235  OU  
98432-0763
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
GAITA 48 BAIXOS,  
SEMINOVA VALOR: 
R$ 1.980,00  OU TRO-
CO POR CARNEIROS. 
FONE:  99122-7025  OU  
99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA COSTURA – 
SINGER VALOR: A COM-
BINARFONE:  99122-
7025  OU  99139-7325
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
BICICLETA CALÓI MO-
TORIZADA. VALOR: R$ 
1.300,00. FONE: 98403-
7854
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
EQUIPAMENTOS PARA 
ALARME COM NOTA 
FISCAL, PODENDO 
SER P/RESIDÊNCIA 
OU COMÉRCIO. VAL-
OR: R$ 400,00. FONE:  
9910-7751 
------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
ESTOQUE P/BAZAR, 
VALOR A COMBINAR. 

FONE:  3623-2101  JO-
SENILDA
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DOIS MOTORES  PARA 
PORTÃO  DE ELEVA-
ÇÃO, FUNCIONADO 
PERFEITAMENTE. VAL-
OR A COMBINAR. FONE:  
99977 -4634 OU  99854-
2670
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CADEIRA BARIGOTO 
DE BEBÊ, PARA CAR-
RO, EM PERFEITO 
ESTADO, VALOR R$ 
250,00. FONE:  3624-
9247  OU  99149-0957
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
FOGÃO À LENHA, Nº 
3,  COR BRANCA, VAL-
OR R$ 500,00. FONE:  
3623-5605
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
MÁQUINA DE COSTU-
RA SINGER VALOR:  R$  
400,00 FONE:  99957-
2286

EMPREGO

DIARISTA/ MENSALIS-
TA ½ PERÍODO
FONE: (42) 98829-0419
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DIARISTA, Doméstica 
ou Serviços Gerais, 
com experiência. 
FONE: 99869-1420  /  
98414-0448
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PEDREIRO, CARPIN-
TEIRO, PINTOR, CO-
LOCADOR DE POR-
CELANATO FONE:  
98425-6068  RENATO
---------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
PROCURO CASEIRO 
PARA MORAR EM SÍTIO 
NA CIDADE DE INÁCIO 
MARTINS, FALAR COM 
ANDRÉ. FONE: 99802 
2299
--------- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
DIARISTA, ZELADORA 
OU SERVIÇOS GERAIS
FONE:  9986-6817
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RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 205/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 001/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTAS ESPECIALIZADAS NO AMBULATÓRIO 
MÉDICO DE ESPECIALIDADES-AME DO CONSÓRCIO CIS5ªRS LOCALIZADO NA CIDADE 
DE GUARAPUAVA E EM SUA SUBSEDE NA CIDADE DE LARANJEIRAS DO SUL, PARA 
ATENDIMENTO A DEMANDA DOS MUNICÍPIOS CONSORCIADOS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 346/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

D GRESELE FISIOTERAPIA LTDA 52.713.414/0001-61 R$ 79.200,00 
 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 233/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 002/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURIDICAS DA ÁREA DA SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EXAMES ESPECIALIZADOS, EXAMES LABORATORIAS E 
PROCEDIMENTOS, PARA ATENDIMENTO A DEMANDA ACOMETIDA DOS MUNICIPIOS 
CONSORCIADOS AO CIS5ªRS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 348/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

GP SERVIÇOS DE SAUDE LTDA 18.255.621/0001-81 R$ 900.000,00 
 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 234/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 002/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURIDICAS DA ÁREA DA SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EXAMES ESPECIALIZADOS, EXAMES LABORATORIAS E 
PROCEDIMENTOS, PARA ATENDIMENTO A DEMANDA ACOMETIDA DOS MUNICIPIOS 
CONSORCIADOS AO CIS5ªRS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 347/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

ASSOCIAÇÃO CRISTÃ BENEFICENTE DE 
TURVO 

00.554.940/0001-22 R$ 396.000,00 

 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 235/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 001/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTAS ESPECIALIZADAS NO AMBULATÓRIO 
MÉDICO DE ESPECIALIDADES-AME DO CONSÓRCIO CIS5ªRS LOCALIZADO NA CIDADE 
DE GUARAPUAVA E EM SUA SUBSEDE NA CIDADE DE LARANJEIRAS DO SUL, PARA 
ATENDIMENTO A DEMANDA DOS MUNICÍPIOS CONSORCIADOS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 351/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

YOSHIDA E BRANDALISE LTDA 05.406.314/0001-02 R$ 72.000,00 
 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 236/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 001/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTAS ESPECIALIZADAS NO AMBULATÓRIO 
MÉDICO DE ESPECIALIDADES-AME DO CONSÓRCIO CIS5ªRS LOCALIZADO NA CIDADE 
DE GUARAPUAVA E EM SUA SUBSEDE NA CIDADE DE LARANJEIRAS DO SUL, PARA 
ATENDIMENTO A DEMANDA DOS MUNICÍPIOS CONSORCIADOS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 350/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

YOSHIDA E BRANDALISE LTDA 05.406.314/0001-02 R$ 201.600,00 
 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 237/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 001/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURÍDICAS DA ÁREA DE SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTAS ESPECIALIZADAS NO AMBULATÓRIO 
MÉDICO DE ESPECIALIDADES-AME DO CONSÓRCIO CIS5ªRS LOCALIZADO NA CIDADE 
DE GUARAPUAVA E EM SUA SUBSEDE NA CIDADE DE LARANJEIRAS DO SUL, PARA 
ATENDIMENTO A DEMANDA DOS MUNICÍPIOS CONSORCIADOS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 352/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

JULIANA MARIA DE CASTRO SERVIÇOS 
MÉDICOS LTDA 

36.480.993/0001-93 R$ 67.200,00 

 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 238/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 002/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURIDICAS DA ÁREA DA SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EXAMES ESPECIALIZADOS, EXAMES LABORATORIAS E 
PROCEDIMENTOS, PARA ATENDIMENTO A DEMANDA ACOMETIDA DOS MUNICIPIOS 
CONSORCIADOS AO CIS5ªRS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 354/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

CLINICA MÉDICA J. K. JANKOWSKI JUNIOR 
EIRELI 

25.407.620/0001-70 R$ 46.200,00 

 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 

 

 

 

RATIFICAÇÃO 
 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 239/2023 
CHAMAMENTO PÚBLICO 002/2022 

 
OBJETO: “CREDENCIAMENTO DE PESSOAS JURIDICAS DA ÁREA DA SAÚDE PARA A 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EXAMES ESPECIALIZADOS, EXAMES LABORATORIAS E 
PROCEDIMENTOS, PARA ATENDIMENTO A DEMANDA ACOMETIDA DOS MUNICIPIOS 
CONSORCIADOS AO CIS5ªRS”. 

 
A Diretora Executiva do Consórcio Intermunicipal de Saúde da Quinta Região de 

Saúde do Paraná, conforme Resolução 001/2022 de 24 de janeiro de 2022 e com base 
no Artigo 25, Inciso II cumulado com ART. 13, Inciso VI da Lei Federal Nº 8.666/93, e 
alterações posteriores, bem como Parecer Jurídico da Assessoria Jurídica do consórcio 
Nº 353/2023, RATIFICA a INEXIGIBILIDADE de Licitação, para contratação da empresa: 
 

 
ADJUDICATÁRIA CNPJ VALOR 

A.A.S.P. LABORATÓRIO DE ANALISES 
CLINICAS LTDA 

27.242.037/0009-30 R$ 180.000,00 

 
 
PUBLIQUE-SE 

 
Guarapuava, 12 de dezembro de 2023. 

 
 
 
 
 
 
 

MARIA JOSÉ MANDU RIBEIRO RIBAS 
Diretora Executiva 

CIS5ªRS 
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DDOOEENNÇÇAA.. O Brasil recebeu certificado de eliminação do sarampo em 2016 da Organização Mundial da Saúde (OMS), mas acabou perdendo 
em 2019, devido a um surto da doença

EQUIPE CORREIO
REPORTAGEM LOCAL

O diretor da 
Organiza-
ção Pan-A-
m e r i c a n a 
de Saúde 

(Opas), Jarbas Barbosa, 
disse na semana pas-
sada que o Brasil deve 
recuperar, nos próximos 
meses, seu certificado 
de eliminação do saram-
po. A afirmação foi feita 
durante seminário sobre 
vacinação na Academia 
Nacional de Medicina, 
no Rio de Janeiro.

“O Brasil já se en-
contra há um ano sem 
nenhum caso novo diag-
nosticado, o que nos 
permite também ter uma 
esperança muito grande 
de que, nos próximos 
meses. a comissão de ve-
rificação possa certificar 
novamente o país”, disse 
Barbosa.

O Brasil recebeu cer-
tificado de eliminação 
do sarampo em 2016 da 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), mas aca-
bou perdendo em 2019, 
devido a um surto da 
doença.

As Américas foram 
o primeiro continente a 
receber um certificado 
regional de eliminação 
da doença, mas surtos 
tanto no Brasil quanto na 
Venezuela, que também 
perdeu o documento em 
2019, fizeram com que 
a certificação regional 
fosse suspensa em 2018, 
segundo Barbosa.

Uma comissão da 
Opas verificou recente-
mente que a Venezuela 
interrompeu a transmis-
são da doença, faltando 
apenas o Brasil para que 
o continente possa nova-
mente ser considerada 
região livre do sarampo.

O sarampo pode ser 
evitado com a imuni-
zação da população. A 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, que também 
participou do seminá-
rio, afirmou que, desde 
2016, o Brasil enfrenta 

o fenômeno da hesitação 
vacinal, com campanhas 
de desinformação que 
fazem com que a popu-
lação deixe de buscar a 
imunização e a cobertura 
vacinal caia.

Segundo ela, no en-
tanto, dados prelimi-
nares do Ministério da 
Saúde, que devem ser 
divulgados nos próxi-
mos dias, mostram que 
a cobertura vacinal no 
país voltou a aumentar 
este ano.

“Temos clareza de 

que muito trabalho há 
que ser feito”, disse Ní-
sia. “Nós instituímos 
uma plataforma, Saú-
de com Ciência, como 
estratégia de governo, 
interministerial, para es-
clarecer à população e 
também identificar práti-
cas criminosas de desin-
formação, de dissemina-
ção de notícias falsas”.

Segundo Jarbas Bar-
bosa, os governos dos 
diversos países precisam 
monitorar, todos os dias, 
e desmistificar boatos 

que surgem contra as va-
cinas nas redes sociais.

"As desinformações 
estão praticamente todos 
os dias nas redes sociais, 
então uma campanha 
de esclarecimento anual 
não tem muito papel. 
O que temos procurado 
é estimular os países a 
ter um monitoramento 
diário de redes sociais, 
de não deixar nenhum 
boato, rumor ou desin-
formação sem resposta 
apropriada, porque isso 
é como uma bola de 

neve, que vai crescendo. 
E, sem dúvida nenhuma, 
que vai fazer com que as 
pessoas percam a con-
fiança na vacina", disse 
ele.

Para Barbosa, além 
de combater as notícias 
falsas, é preciso adotar 
outras medidas para am-
pliar o alcance da vaci-
nação, como sensibilizar 
os profissionais de saú-
de, monitorar as cobertu-
ras vacinais e ampliar a 
oferta em alguns lugares.

O diretor cita, por 
exemplo, a dificuldade de 
vacinar crianças em áreas 
violentas das grandes ci-
dades. Ele destaca que é 
preciso ampliar o horário 
de atendimento em postos 
de vacinação, de modo 
que fique mais fácil para 
os trabalhadores levar os 
filhos para serem imuni-
zados. Assim é possível 
evitar áreas de pouca imu-
nização.

"Precisamos identifi-
car [a cobertura vacinal] 
bairro por bairro e não 
trabalhar com a média de 
cobertura de uma cidade. 
A média de cobertura de 
uma cidade como o Rio 
de Janeiro não nos conta 
nada. A média pode ser 
adequada, mas temos em 
várias áreas uma cober-
tura muito baixa. Então, 
precisamos ter novos 
sistemas, analisar os da-
dos, identificar as barrei-
ras [para a vacinação] e 
adotar estratégias para 
superar essas barreiras". 
(Reportagem/foto: Ag. 
Brasil, com revisão). 

Um Hospital do Dente completo
para Guarapuava e região

Implantes | Próteses fixas | Lentes e facetas |
Clareamento | Limpezas e Restaurações | Ortodontia

Gustavo
Gonssatto

Gestor

Marina
Menegotto
Responsável
Técnica

Agende uma
avaliação

42 98886-2648

OdontoTop Guarapuava | CRO/PR 4941 | R.T.: Marina Menegotto | CRO/PR 30.101

BRASIL DEVE RECUPERAR EM BREVE 
CERTIFICADO DE ELIMINAÇÃO DO SARAMPO


